



La consellera de Bienestar Social, Juventud e Igualdad del Consell de Formentera, Dolores Fernández, ha presentado hoy en rueda de prensa la actualización del Plan Insular sobre Drogas de Formentera, con la colaboración de Proyecto Hombre Baleares.

El Plan Insular es un plan de actuaciones puesto en marcha para responder a la problemática de las drogodependencias y otras adicciones, desde un punto vista médico, psicológico y social, en el municipio de Formentera. La primera redacción se realizó para el periodo 2011-2013 y este año se hacía necesario una actualización para evaluar la situación entre la población de Formentera.

El Plan se asienta sobre los 3 ejes principales de prevención, asistencia e inserción, además de la formación e investigación del fenómeno de las drogodependencias. Para ello, es imprescindible el trabajo conjunto, ordenado y cohesionado de instituciones públicas, entidades privadas y todo el tejido social, en general.

La primera redacción del Plan surgió a raíz de la investigación de la situación sociodemográfica de la isla, así como del análisis del fenómeno de las drogodependencias en Formentera.

El nuevo Plan Insular 2014-2017 se elabora partir de la realización de encuestas domiciliarias (EDADES), en una muestra de población de 200 personas, de entre 15 y 64 años (población activa), donde se desprende información de los hábitos y prevalencias de consumo de alcohol y otras drogas de la población residente en Formentera.

Una vez realizadas las encuestas, se envían a Proyecto Hombre Baleares para extraer conclusiones y compararlas con las de ámbito nacional (EDADES, curso 2011/2012) y balear (Informe sobre el consumo de drogas en Baleares, curso 2009/2010).

Los objetivos que persigue este plan son disminuir el consumo general de drogas legales e ilegales, identificar los factores de riesgo y de protección propios de la sociedad de Formentera, y, especialmente, retrasar la edad de inicio al consumo, reducir o limitar los daños derivados

del consumo de drogas, así como garantizar la asistencia terapéutica a las personas con consumo problemático de drogas y a sus familias o facilitar la integración sociolaboral de los drogodependientes, entre otros.

A este respecto es muy importante la implicación de aquellas entidades que tienen responsabilidades en materia de salud, educación, deportes, juventud, seguridad ciudadana, ocio y tiempo libre en la lucha contra la drogadicción y otras adicciones, así como colaborar activamente en el desarrollo del Plan.

Las instituciones públicas tienen un papel vital, especialmente en el marco de la promoción de salud, y la labor de prevención es una de las más importantes. De hecho, en Formentera se celebra desde el curso 2001/2002, un programa de educación vial para fomentar la importancia de la salud con los alumnos de primaria y la prevención en materia de drogodependencias con los alumnos de secundaria y bachillerato. Este programa contó con la ayuda del Centro de Estudios y Prevención de Conductas Adictivas (CEPCA) del antiguo Consell de Ibiza y Formentera y desde el año 2009 cuenta con el Plan de Adicciones y Drogodependencias de las Islas Baleares (PADIB).

Asimismo, desde el área de Juventud también se incide en la prevención a través del fomento de alternativas saludables al ocio de consumo con el programa Formentera Marcha , que diseña actividades de ocio de fin de semana dirigidas a la población joven de Formentera. Todo ello gracias a la elaboración de este Plan Insular que ha permitido a Bienestar Social acceder a una subvención para poder contar con un técnico para desarrollarlo.

Estudio del año 2011 entre los jóvenes de Formentera

Según un estudio realizado en 2011, en la isla de Formentera , el consumo de alcohol alguna vez en la vida entre los jóvenes de 14 a 18 años es de un 91,3% , cifra que se sitúa por encima de los totales nacional (81,2) y balear (80,3). Un 79,4% de los jóvenes de 14 años ha consumido alcohol alguna vez y ya a los 16 años esta cifra alcanza al 94,4%.

Los adolescentes de 14 y 15 años, más de la mitad ha consumido alcohol en los últimos 30 días (52,8%), mientras que el 30% de los jóvenes entre 16 y 18 años consume alcohol sólo los fines de semana.

En este tramo de edad (14-18 años), el consumo semanal (durante la semana) llega al 22,6%, sensiblemente mayor que la media nacional (15,6%). En Formentera, los inicios en el consumo de drogas son a edades más tempranas (excepto el consumo de tranquilizantes). Por ejemplo, la media de edad de inicio en el consumo de alcohol en Formentera es de 13,3, mientras que en el resto de España es de 13,7 y en la comunidad balear es de 13,8.

** Los datos nacional y balear corresponden a un estudio del 2008.*